
Conseil d'Administration du 9 Février 2021
Notes de élus UHDE

ODJ : 
I. Informations de la présidente
II. Adoption des PV des CA du 15 décembre 2020 et du 8 janvier 2021
III. Points stratégiques
1. Information : Stratégie et enjeux du Patrimoine de l’université (Antoine Latreille)
2. Vote : Validation du schéma Pluriannuel de Stratégie Immobilière – SPSI (Laure Auvray)
3. Vote : Conseil d’Orientation Stratégique : Complément pour la nomination d’un membre (Sylvie 
Retailleau)
IV. Points de fonctionnement
1. Vote : Frais de gestion pour les contrats de recherche (Thierry Doré)
2. Vote : Renouvellement de l'adhésion à la centrale d'achat du CNRS (Nathalie Herrbach)
3. Vote : Conditions de remboursement des frais de déplacement (Nathalie Herrbach)
4. Vote : forfait mobilité durable (Jane Lecomte)
5. Vote : Modification du SIRET de l'université Paris-Saclay (Nathalie Herrbach)
6. Vote : convention de versement d'une subvention à l'association Les Surligneurs 
 [POINT REPORTÉ]
  (Nathalie Herrbach) 7. Information : Point sur les élections GS et École Universitaire 1er cycle 
(Estelle Iacona)
V. Points Formation / Vie étudiante
1. Vote : dossier d'accréditation à la formation des Métiers de l'Enseignement de l'Éducation et de la 
Formation [POINT SUPPRIMÉ]
2. Vote : compléments au vote du CA du 15/12/20: capacités d’accueil Master (Isabelle Demachy)
3. Vote : Attendus et Conditions générales d'examen des voeux ParcourSup (Isabelle Demachy)
4. Vote : Approbation de dispositifs de bourses de soutien à la mobilité internationale entrante et 
sortante (Guillaume Garreta)

Eléments marquants: 
- Information de la présidente : nous avons une nouvelle DGS (Elodie Fourcade), Cocorico nous 
avons des chercheurs Higly Cited, Covid : 4 à 8 cas max par semaine donc pas de cluster, mise en 
place de la circulaire 20% de capacité d’accueil et des 3 types d'étudiants tuteurs (95 contrats, 
4700h), PIA-4   et ses stratégies "top-down" (thèmes stratégiques : cyber, quantique, hydrogène, 
éduc. num.) et bottom-up (appels exploration). 
- Message des élus CNU de l’université   demandant le vote d'une motion pour ne pas utiliser les 
dispositions contestées dans la LPR (CDI de mission, chaires de professeurs juniors, dispenses 
d'HDR) demande que nous avons soutenu, mais pas de réponse dans l'immédiat. Position reportée à 
un travail en GT et discussion en mars avec les signataires de la lettre. Refus explicite d'intégrer des 
signataires au GT - explication : la commission GT s'est réuni 3 fois depuis 20 nov. 2020, les 
membres du GT vont avoir encore deux réunions (21 fev et 21 mars) avant de donner leur version 
sur LPPR le 21 avril 2021.  
- Présentation stratégie immobilière et vote du schéma pluriannuel de stratégie immobilière 
(SPSI) : la présentation générale correspond à tout Paris-Saclay mais le SPSI ne correspond qu'à 
Paris-Sud+Comue (44% du million de m2).  L'état pousse à la dévolution (devenir propriétaire) 
quitte à "accompagner" en finançant des réhabilitations (ce qui pourrait être un piège à terme). Le 
SPSI consiste à définir des priorités et un plan de financement pour l'immobilier, notamment pour 
appuyer des demande de subvention CPER (contrat plan état-région). Sur 360M€ de besoins 
identifiés, le SPSI retient une priorité pour 185M€. Certains déménagements ont été financés avec 
la vente de foncier. Le campus-vallée en est exclu. Cela dit, dans le campus vallée, la vente de 
foncier (5M€ prévu) pourrait financer des opérations d'aménagement de la vallée (voirie, paysage, 



berges…). Suivant les personnes qui présentent, cette somme pourrait être indiquée ici comme un 
affichage plus ou moins fictif, pour faire apparaitre dans notre SPSI qu’il existe bien une 
contribution de l'université dans le financement. Mais rien ne garantit en l'état que cette opération ne 
se fera pas, rien ne garantit qu'il n'y aura pas de construction nouvelle, d'artificialisation des sols, 
d'opération immobilière, d'où nos réticences. D'après la présidente, la SPSI a permis de garder la 
main sur le campus vallée et les bâtiments inoccupés. Notre proposition d'impliquer les personnels 
dans la réflexion de ce qui pourrait être fait au niveau du campus vallée dans les bâtiments libérés a 
été plutôt bien accueillie parce que, sauf à trouver un usage à ces bâtiments, l'université risque fort 
de perdre la main. SR dixit : "on doit être force de proposition". Nous avons demandé des 
précisions sur le devenir de l'IUT d'Orsay pour lequel les projets ont été hésitants. La piste favorisée 
aujourd'hui est une rénovation car une reconstruction nécessitant une déconstruction impliquerait un 
déménagement provisoire qui n'est ni simple (où?), ni gratuit. 
Vote du Schéma : 31 POUR - 3 abstentions sur 34 votants
- Attendus Parcours-Sup : Nous avons repris les arguments de la CFVU concernant les attendus 
Parcours-Sup : inflation des attendus, "capacité à réussir" impossible à évaluer, parfois ridiculement 
publicitaire pour le directeur de la composante, et voté contre.   Vote Parcours-Sup: 27 pour et 6 
contre.
- Subvention à l'association les Surligneurs : décision repoussée à un prochain CA car pas 
beaucoup d'éléments pour décider : subvention pourquoi faire ? Positionnement sur des déclarations 
politiques hautement sensibles, y a t’il des risques de dérapage? Il faut qu'on ait clarifié une position 
d'ici là. Nous sommes preneurs d’avis éclairés (notamment des juristes). 
- Les autres points n'ont pas soulevé beaucoup de débat, ils ont tous été approuvés.  


